



Land- und Forstwirtschaft

tiefbau@baeretswil.ch

Feuerbrand in Hausgärten

Feuerbrand ist eine Pflanzenkrankheit, die durch Bakterien verursacht wird. Entfernen Sie alle symptomatischen Pflanzen und Pflanzenteile und **kompostieren Sie diese nicht**, sondern **entsorgen Sie diese über die Kehrrichtverbrennungsanlage**. Bitte desinfizieren Sie Ihre Hände und Werkzeuge, um die Verschleppung des Bakteriums zu vermeiden.

Es wird empfohlen auf das Anpflanzen von Feuerbrand-Wirtspflanzen zu verzichten und langfristig alle anfälligen Zierpflanzen in öffentlichen Anlagen und Privatgärten durch Alternativen zu ersetzen.

Ersatzpflanzen

Auswahl möglicher Pflanzen, die anstelle der Feuerbrand-Wirtspflanzen angepflanzt werden können, finden Sie in der Broschüre:

«[Alternativen zu Wirtspflanzen des Feuerbrandes \(2002\)](#)».

Wirtschaftlicher Schaden

Grosse wirtschaftliche Schäden können in Obstanlagen, Baumschulen und Hochstammobstgärten entstehen. Wild- und Ziergehölze tragen als Infektionsquellen wesentlich zur Ausbreitung der Krankheit bei.

Weitere Informationen Sie [hier](#). Für direkte Fragen wenden Sie sich bitte an unsere Auskunftsperson für Feuerbrand: **Beat Gfeller, 079 800 52 40**



Bäretswil, Juni 2025